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CONECIF CHILE 

Primera Plenaria 2016 

Acta Oficial 
 

 

Valdivia, Chile. Junio 11 de 2016 

 

En la Isla Teja, Ciudad de Valdivia a las 11:30 horas del día 10 de junio de 2016 en 

dependencias de la Universidad Austral de Chile, se da inicio a la Primera Plenaria de CONECIF 

del año 2016. 

 A la Plenaria asistieron los siguientes miembros: 

 Juan Pablo Madariaga UCHILE 

 Nicolás Hidalgo UCHILE 

 Rodrigo Ríos (Director de Asuntos Públicos) UCHILE 

 Marcela Vega PUC 

 Carlos Manríquez UBB 

 Jorge Sepúlveda UBB 

 Yesica Verdugo UBB 

 Stephanie González UBB 

 Stephanie Colla ( Directora de Finanzas) UBB 

 Valentina Cortés UACh 

 Matías Bustos UACh 

 Gerardo Ampuero UACh 

 Várbara Ramos (Vicedirectora) UACh 

 Cristopher Fernández UACh 

 Gabriel Espinoza UACh 

  

La tabla de la Plenaria fue la siguiente: 

 

1. Presentación y bienvenida. 

2. Situación casas de estudio. 

3. Actualización y difusión. 

 Proyectos sectoriales. 

4. COSOC 

5. CLECF – Cuba 2016. 
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6. Taller de liderazgo. 

7. Olimpiadas Forestales Madereras. 

8. Debate 2016. 

9. Estado de cuentas y membresía. 

10. Otros. 

 Cambio de nombre. 

 Estatutos y elección de miembros. 

11.  Elección mesa directiva. 

 

 

Se han tomado los siguientes acuerdos sobre los puntos anteriores: 

 

Primero: Bienvenida a los nuevos miembros que asistieron a la plenaria, se presenta cada uno 

con nombre e institución a la cual representan. Se les informa cuales son las misiones de la 

Corporación y como pueden participar en ésta como estudiantes de las Ciencias Forestales y 

Madereras. 

 

Segundo:   

 UACh: Actualmente se encuentra sin problemas administrativos, cuentan con un centro 

de estudiantes activo, lo cual ha facilitado mucho la comunicación y el apoyo con 

decanatura. Se están realizado reuniones con el CEFOR (Centro Experimental Forestal) y 

director de escuela (Sr. Oscar Thiers) para conseguir asignación de sitios al interior de los 

predios que administra la universidad con la finalidad de poner en práctica los 

conocimientos que se les están entregando. Están enfocados en el debate forestal que se 

realizará en noviembre y han contado con suficiente apoyo. Con respecto a la matrícula, 

este año se realizó la primera elección profesional entre Ing. Conservación de Recursos 

Naturales e Ing. Forestal de los cuáles 13 alumnos optaron por forestal, de un universo de 

48. Esta elección se realiza en 3° año una vez aprobados los dos primeros años de ingreso 

a la universidad a través de un Bachiller común. En este bachiller es posible sentir el roce 

hacia los que escogen forestal debido a los estigmas que tienen en contra de la carrera. La 

universidad actualmente se encuentra movilizada (paro) y a raíz de esta movilización 

otras carreras los han pasado a llevar con respecto a la profesión teniendo como basa el 

documental “Plantar Pobreza”, debido a esto y en conjunto con un profesor analizaron el 

documental con el propósito de rebatir. 

 

 UBIOBIO: se están viendo las demandas de la CONFECH con el fin de tener una opinión 

clara respecto a las movilizaciones estudiantiles (paro). Como carrera se está pasando por 

un proceso de cambio de malla y se cita a consejo de escuela para que los estudiantes 

puedan evaluar las asignaturas. Con respecto a la matricula este año el cupo fue de 35 a 

Ingeniería civil en industrias de la madera. Actualmente se está trabajando en un proyecto 

de difusión con el fin de aumentar los cupos para el próximo año. Con respecto al apoyo 
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del director de escuela no es mucho lo que tienen, las actividades que están realizado 

como alumnos son apoyadas por el departamento de apoyo estudiantil debido a que es 

más expedito. El decano no se encuentra presente. 

 

 UCHILE: Se encuentra bien, no ha habido mayores cambios, ya se está implementado la 

nueva malla. Con respecto a las salidas de terrenos ahora se abarcan más temas. Con 

respecto al ingreso este año ha sido de 85 estudiantes, mayor a años anteriores y se ha 

debido a la gran difusión que se ha realizado. Se entra en paro el cual algunos profesores 

en algunos casos no respetan. 

 

 PUC: Debido que la universidad cuenta con las carreras unidas no se sabe cuál es el 

ingreso que hay hacia forestal, se realizó una encuesta a través de internet para saber la 

preferencia de los alumnos hacia forestal pero no resulto debido a desinformación. 

Estuvieron en un proceso de cambio de malla en la cual los profesores contaban con toda 

la disposición, en contraparte con los alumnos de forestal los cuales aún no cuentan con 

un centro de estudiantes. Falta realizar una charla para incentivar a los alumnos. Con 

respecto a la formación profesional de forestal que tiene la UC esta es incompleta. No se 

cuenta con las estancias para ir a hablar con el decano o director de escuela. Lo que se ve 

actualmente es sacar dos carreras juntas, agronomía gestión ambiental e ingeniero 

forestal, esto a través de las menciones. Con la nueva malla hay 8 carreras (menciones) 

entonces es difícil involucrarlos en la comisión, la mayoría de los alumnos se orientan 

por agronomía, falta iniciativa de la universidad para que vallan hacer charlas con 

respecto a la profesión, para aclarar los puntos y tener claro los conceptos. 

 

 Otras universidades. 

-UDEC: no cuenta con centro de estudiantes, no hay mucha comunicación. 

-UCM: Carrera cerrada, sin matrícula. Tiene centro de estudiantes y cuenta con apoyo, 

ahora no se presentaron debido a un problema con los tiempos. “Como CONECIF habría 

que intentar hacer un comunicado para brindar apoyo en la apertura de carrera”. 

-UTALCA: Cuentan con centro de estudiantes, poseen apoyo, pero la Plenaria se les 

junto con una gira. 

-UMAYOR: No se sabe nada con respecto a esta casa de estudios.  

 

Tercero: UCHILE, con respecto a la difusión de carrera no hay problemas y se cuenta con una 

extensión la cual es muy práctica. Con respecto a los proyectos sectoriales, el realizado por la 

UCHILE, PUC y UMAYOR tuvo gran repercusión con la comunidad del jardín infantil 

perteneciente a la fundación integra. Actualmente la única universidad que se está movilizando 

con el proyecto es la UCHILE, mientras se espera que las demás se reintegren al trabajo. Para 

este año no se ha planificado nada, pero se quiere replicar la idea.  

UBIOBIO: Se invitaron a secundarios del área forestal maderera a hacer trekking para hacer 

difusión, la cual comenzó con una charla en la universidad para orientarlos sobre que trata la 
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carrera y se culminó con asado. Con respecto al proyecto sectorial se quiere trabajar en un 

proyecto ambiental. 

UACh: La difusión no es un problema, hay varias instancias en las cuales se va a colegios de la 

zona con stand en donde se le explica de trata la carrera y en que se puede desenvolver un Ing. 

Forestal. Los proyectos sectoriales realizados el año pasado en la escuela Juan Bosch y la junta 

de vecinos brisas de la ribera fueron muy exitosos, este año se quiere trabajar en un plan de 

conservación del humedal Angachilla, en conjunto con la junta de vecinos del sector y un grupo 

scout. 

 

Cuarto: Se tiene que elegir de manera democrática el cargo del representante del consejo de 

sociedad civil de CONAF. 

 

Quinto: XX Congreso Latinoamericano de Estudiantes de Ciencias Forestales, Cuba 2016, es 

organizado por ALECIF (Asociación Latinoamericana de Estudiantes de Ciencias Forestales) se 

realizará desde el 17 al 24 de octubre del 2016 en la universidad de Guantánamo en Cuba. Se 

pueden presentar afiches o ponencias, el plazo de postulación termina el 30 de junio. 

La representante chilena de ALECIF en Catalina Puente estudiante de la Universidad Austral de 

Chile, se plantea que el próximo representante salga de CONECIF. 

 

Sexto: Taller de liderazgo fue suspendido hasta nuevo aviso debido a problemas de finanzas, 

sigue siendo en el Parque Tagua Tagua con un cupo de 3 personas por universidad. 

 

Séptimo: La Universidad del Bío Bío propone realizar las olimpiadas este año en su casa de 

estudios, queda pendiente confirmar las fechas. 

  

Octavo: Organizado por la UACh, esta define el formato y los objetivos del proyecto, se 

establecen las fechas a realizar (3, 4, 5 de noviembre). Con respecto al sorteo del de los temas se 

espera que las otras casas de estudios confirmen asistencia, idealmente realizar una plenaria 

antes del evento para distribuir los temas. Se plantea que la UBIOBIO cuente con un tema de su 

área. Se solicita a CONECIF una carta formal para presentar en las empresas al momento del 

solicitar financiamiento. Se generará un afiche lo antes posible para la difusión del evento. 

 

Noveno: Falta que se solucione el tema de la membresía 2015 la UCHILE, UMAYOR, UCM y 

UDEC. Se propone que las casas de estudio mencionadas regularicen su situación antes de que 

se comience con el pago de membresías 2016. 

 

 

*En este punto se da por finalizada la jornada de plenaria y se dejan los puntos pendientes para 

tratarlos el día siguiente. 

_______________________________________ 
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*A las 12:30 horas del día 11 de junio de 2016 en dependencias de la Universidad Austral de 

Chile, se da inicio a la segunda parte de la Primera Plenaria CONECIF 2016 

______________________________________ 

 

Décimo: Con respecto al Cambio de nombre de la Corporación, a la reestructuración de los 

Estatutos y al mecanismo de elección de miembros, son temas que se discutirán en la próxima 

Plenaria por lo cual se pide que se discutan estos temas en sus respectivas casas de estudio para que 

a la Plenaria cada Comisión llegue con una postura o discurso más preparado y que recoja las 

palabras del estudiantado en general. 

 

Undécimo: El cambio de la actual Mesa Directiva y la elección de sus nuevos miembros se 

posponen para la próxima Plenaria (dejando claro que es impostergable nuevamente), dado que 

no se presentaron postulantes a los cargos requeridos de manera definitiva, además de que no se 

presentó la totalidad de las Comisiones Universitarias. 

 

Temas agregados a la tabla durante el transcurso de la Plenaria:  

 

 Próxima Plenaria CONECIF se acuerda definirla para la segunda o tercera semana 

de Agosto del presente año y se escoge como lugar tentativo el Predio El 

Colorado, ubicado en la comuna de San Clemente, Región del Maule, y que es 

administrado por la UCM. Queda pendiente la confirmación. 

Por el momento los puntos que se tratarán en esta próxima Plenaria son: Elección 

de Nueva Mesa Directiva, reestructuración de los estatutos (Nombre de la 

Corporación, mecanismo de elección de miembros, Definiciones de conceptos, 

etc), avances de Proyectos Sectoriales, entre otros. 

 

 Concurso Reforestemos México: Luego de que compañeros nuestros de la 

UCHILE y UMAYOR ganaran un concurso internacional de estudiantes de 

Ciencias Forestales, representando a nuestro país con su proyecto “Haruwen”, es 

que la organización del concurso decidió lanzar la nueva versión de éste en Chile, 

recorriendo cada casa de estudio promocionando y difundiendo el concurso. El 

lanzamiento comienza en la Universidad de Chile el día 17 de agosto del presente 

año, con representantes de “Reforestemos México” que presentarán el concurso y 

realizarán diversas actividades, para luego ir recorriendo hacia el sur las otras 

casas de estudios. La organización de este lanzamiento a nivel nacional queda a 

cargo de CONAF y CONECIF. Es de suma importancia que cada Comisión 

Universitaria esté atenta a la información que se les hará llegar para que 

coordinen la llegada de la organización del concurso a sus respectivas casas de 

estudios. 
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 Difusión de la Corporación: Se propone la difusión de CONECIF a través de 

videos. Encargados: Gabriel Espinoza UACh (luther.alreim@gmail.com) y Juan 

Pablo Madriaga UCHILE (juanpablomad@gmail.com). 

 

 Julio “Mes de la Difusión Interna de CONECIF”: La idea es que se difunda la 

Corporación al estudiantado en cada Casa de Estudios, por parte de cada 

Comisión Universitaria. 

 

 

*Sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 15:20 horas.  

 

 

 

_____________________________________________________________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Esta Acta Oficial de la Primera Plenaria CONECIF 2016 consta de 6 páginas, y se puede 

encontrar disponible en nuestra página web para su verificación accediendo al siguiente 

link:  

 

[ http://conecif.webnode.cl/plenarias/actas/ ] 

 


